

Arbeitsgemeinschaft für Straffälligenhilfe
im Landgerichtsbezirk Ansbach

J A H R E S B E R I C H T 2023

der Arbeitsgemeinschaft Straffälligenhilfe Ansbach

Sehr geehrte Damen und Herren,

die Arbeitsgemeinschaft für Straffälligenhilfe informiert mit dem vorliegenden Jahresbericht über die Aktivitäten des Arbeitskreises und gibt einen kurzen Überblick über das zurückliegende Jahr 2023.

Die unterschiedlichen Interventionen der Arbeitsgemeinschaft, um eine gesellschaftliche Wiedereingliederung straffällig gewordener Menschen zu unterstützen, wäre durch die Zuweisung von Bußgeldern durch die Richterinnen und Richter des Amtsgerichtes sowie des Landgerichtes Ansbach und Staatsanwaltschaft nicht zu realisieren.

Unser Dank gilt auch in diesem Jahr allen Förderern aus diesem Kreis.

J A H R E S R Ü C K B L I C K

Der Schwerpunkt der fachlichen Informationsgewinnung und Weitergabe konnte auch 2023 durch Referenten mit fundierten Inhalten umfassend erfüllt werden.

In der ersten Sitzung 2023 der Arbeitsgemeinschaft Straffälligenhilfe informierte die Wohnungsnotfallhilfe und Anlaufstelle der Stadt Ansbach ausführlich über deren Tätigkeit. Ebenfalls wurde über die Kooperation der Wärmestube mit der Stadt Ansbach detailliert informiert. Bisher wurde die Wärmestube nur durch ehrenamtliche Mitarbeiter getragen. Durch eine neue Kooperation mit der Stadt Ansbach, konnte eine Hauswirtschaftliche Hilfskraft angestellt werden. Zusätzlich werden noch 10 sozialpädagogische Stunden durch die Ukraine - Hilfe in Zukunft zur Verfügung stehen. Die jährlich wiederkehrenden Themen wie Terminierung der Sitzungen der Arbeitsgemeinschaft sowie die Vorstellung und Vorbereitung der Sail Thor Heyerdahl 2023

und der Informationsaustausch von Neuerungen aus den Fachgebieten, fanden ihren Platz in dieser Sitzung.

In der zweiten Sitzung Mitte 2023 stellte die Freiwilligenagentur Sonnenzeit ihre neuen Räumlichkeiten und ihre Arbeit in der Neustadt 25 vor. Im Ladenbereich kann Regionales, Selbstgemachtes, Handwerkskunst, Kreatives oder Besonderes eingekauft werden. Im Treffpunkt werden Getränke und ein kleiner Imbiss angeboten. Mit den Einnahmen werden insbesondere Familien, Kinder, aber auch Senioren, mit geringen Einkommen unterstützt.

Die Vorstellung des Jahresberichtes 2022 der Arbeitsgemeinschaft Straffälligenhilfe sowie Informationen aus Arbeitskreisen und der fachliche Austausch rundeten diese Sitzung ab.

Die letzte Sitzung des Jahres 2023 fand in vorweihnachtlicher Stimmung in der Tee- stube des Blauen Kreuzes statt. Ein Rückblick auf das Jahr 2023 mit vielen Durchgeführten Maßnahmen sowie ein kleiner Ausblick in das Jahr 2024 und künftig folgenden Veränderungen, bildeten den Schwerpunkt der Sitzung. Ebenfalls Thema war die Präsentation des Jahresberichtes 2022 des Vereins Straffälligenhilfe Netzwerk e.V.

Der kollegiale Austausch sowie die Vernetzung stellen nach wie vor eine der Grundsäulen der Arbeitsgemeinschaft dar. So wurde im Jahr 2023 dieser, 2016 eingeführte, wiederkehrenden Tagesordnungspunkt Punkt beibehalten und weiter ausgebaut. Der fachliche Input konnte auch in diesem Jahr weiter ausgebaut werden und durch interne- wie externe Referenten gut vermittelt werden.

Mit den besten Wünschen für Sie verbleiben wir

Mit freundlichen Grüßen

Karsten Wagner

1. Vorsitzender

Peter Pfister

2. Vorsitzender

Bastian Zapf

Geschäftsführer

Arbeitsgemeinschaft Straffälligenhilfe